



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡 (鶴岡市錦町2-10) 例会日 毎週火曜日 (12:30~13:30)

令和1年11月12日(火) 第2900回 例会 (本年度第14回)

11月26日(火)	振替休会
12月3日(火)	総会 例会終了後クラブ協議会
12月10日(火)	会員スピーチ 高山裕司君
12月17日(火)	クリスマス家族例会



Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎http://www.tsuruokarc.org/

会長挨拶

会長 菅原 成規

先ほど会津若松市から帰ってきました。昨晩は会津若松南RCそば例会で、会長・幹事、藤川PG、越智さん、西川さんと5名参加してきました。会津若松南RC会員の小貫敏明さんがそばを打ち、近年は、おれも年だから打てなくなったとのことですが、監修ということで



今年の3月急にお亡くなりになられたとのことで、今までの方がいなくて寂しかったのですが、小貫さんを偲びながらおいしくいただきました。私は平成24年から毎年参加させていただいていますが、大根汁で食べる会津そば絶品ですので、来年は、ぜひ機会を作って参加してください。



先週6日から8日まで鶴岡市と兄弟都市の鹿児島市へ、鶴岡市長を団長としての訪問団21名の一人として、兄弟都市盟約50周年記念式典に参加してきました。大変な歓待を受け、記念式典には鹿児島西RC会長山之氏秀行氏も出席され、懇親を深めてきました。鹿児島市は今年11月1日には市制施行130周年を迎え、人口も合併もあり60万人になろうとしています。九州新幹線が鹿児島中央駅まで開通した効果か、繁華街の天文館も平日でも人が多く賑わって

ます。南九州の中核都市として発展を続けている大都市が、人口12万の鶴岡市に対してなぜこんなに歓待してくれるのか。鹿児島市と鶴岡市は西郷南洲翁を通じて深い絆で結ばれているからです。特にご年配の方々は、鶴岡の人々が南洲翁遺訓を編集して全国に広めてくれたことを本当に感謝しているのです。鹿児島西RCさんとは遠く離れていても、これからもさらに交流を深くしていきたいと思ひます。

幹事報告

幹事 榎本久静子

○ガバナー事務所

- ①R財団「地区補助金」のお知らせ
送金額192,814円(1819米ドル)
- ②「ブロック」から「グループ」への名称変更について
- ③台日ロータリー親善会議 福岡大会
日時:2020年3月6日(金)
会場:ホテルニューオータニ博多

○ガバナーエレクト事務所

- ①国際協議会出発歓送会のご案内
日時:2月7日(土) 登録:16:30
会場:東京第一ホテル米沢 登録料:10,000円
- ②地区委員選出のお願い
佐藤孝子君 第2グループガバナー補佐
越智茂昭君 青少年奉仕委員会
ローターアクト小委員会委員長
菅原成規君 社会奉仕委員会委員長

「小学校の現状について」

鶴岡市立朝陽第三小学校 校長 生田 浩樹氏

このような機会を頂戴しありがとうございます。「小学校の現状について」説明させていただきます。まず、「教育施策の現状」についてです。文部科学省の方針である「学習指導要領」が来年度から完全実施

出席報告	会員数	30名
	出席	24名
	出席率	82.76%
	前々回確定出席率	61.54%

- RI会長 マーク・ダニエル・マローニー ■地区ガバナー 大久保 章宏
- 会長 菅原成規 ■副会長 富田喜美子 ■幹事 榎本久静子 ■会長エレクト 佐藤詩郎
- 会報委員会 小林健郎・阿蘇司朗・真島吉也・越智茂昭・高橋弘美・金井昌弥

事務局:山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376



となります。それに伴って、子ども達が主体的に学習に関わり、子ども同士が対話を通して学びを深める授業へと変わろうとしています。また、教育活動を効率的に、しかも質を高め、最大限の効果を生み出すために「カリキュラムマネジメント」が求められています。

次に、「子どもを取り巻く現状」です。子ども、家庭・保護者が変わってきたと実感しています。近年、家庭の養育環境の悪化が懸念されています。また、子どもの我慢強さの欠如、根気や集中力の低下の指摘もあります。さらに、特別な支援が必要な発達障害の子どもの割合は高くなっており、指導の困難さを感じています。遊びも変化し、インターネット上で対戦するゲームに熱中するあまり生活リズムの乱れを生じ、新たな課題となっています。

次に、「教員の現状」です。今の教員は、多忙な毎日と格闘しています。英語や道徳の教科化、学力向上、いじめ・不登校への対応など、課題は山積しています。また、保護者のクレーム対応は大きな負担となっていますし、教員に対する社会の目が一層厳しくなっているとも感じています。長時間勤務が常態化し、様々なストレスから精神疾患で退職する教員も増加しているのです。

最後に、「学校の現状」です。今、「開かれた学校づくり」が求められています。地域にも積極的に学校の取り組みを情報提供すること、地域の方々の協力を得て、より充実した教育にしていくことなどです。そして、保護者や地域の方々に、学校の取り組みを評価していただく義務も課せられています。

これまでの話で、小学校の現状がかなり厳しいとご理解いただけたと思います。それでも、我々は、「子どもが行きたいと思う学校」「保護者が通わせたいと思う学校」「職員が勤務したいと思う学校」「この地域にこの学校があって良かったと思われる学校」をつくっていきたく、本気で取り組んでいるのです。

どうかみなさんには、精一杯頑張っている小学校の現状をご理解いただき、お近くの学校の取組を支援していただきたいと思います。そして、学校・保護者・地域が連携して、子どもを育てていこうという機運

を後押ししていただければと思います。
ご清聴ありがとうございました。



生田先生の職歴・勤務先

() 内は在職年数

- 櫛引町立櫛引西小学校 (2)
- 朝日村立大網小学校 (4)
- 藤島町立藤島小学校 (5)
- 鶴岡市立三瀬小学校 (5)
- 荘内教育事務所指導課 (2)
- 山形県教育委員会義務教育課 (6)
- 鶴岡市立朝陽第六小学校教頭 (4)
- 山形県教育委員会義務教育課課長補佐 (2)
- 鶴岡市立あつみ小学校校長 (2)
- 鶴岡市立朝陽第四小学校校長 (2)
- 現職：鶴岡市立朝陽第三小学校校長 (令和3年3月定年退職予定)
- ※樋渡美智子先生は恩師
(鶴岡第一中学校3年担任)



- 藤川 享胤君 ①生田先生の卓話有難うございました。②会津で大変美味しいおそばをいただいてまいりました。
- 榎本久静子君 会津若松南RC「新ソバ会」に初めて参加しました。とてもおいしかったです!! 生田先生、卓話ありがとうございます。
- 加藤 一弘君 生田先生有りがとうございました。孫がお世話になっております。
- 越智 茂昭君 校長先生今日はありがとうございました。
- 真島 吉也君 貴重なお話をありがとうございました。
- 富樫 松夫君 ①生田先生スピーチ有難うございました。②寒河江RC60周年に参加させて頂きました。
- 富田喜美子君 生田校長先生とは色んな点で共通点があります。今後の御活躍を祈っております。
- 佐々木仁道君 11月2日鶴岡第三中学校新校舎の竣工式・祝賀会を行いました。市当局や多くの方々からの援助・応援をいただきありがとうございました。今後も第三中学校に気を掛けていただけたらありがたいと思います。
- 佐藤 孝子君 生田先生卓話ありがとうございます。寒河江RCの60周年記念式典参加してきました。鶴岡RC、余目RC合同コンペ盛会に終わりました。
- 菅原 成規君 生田先生、わかりやすいお話でした。ありがとうございます。
- 西川富美子君 会津若松南RCさんの新そば例会に出席し、美味しい新そばを頂きました。3次会では、ソウルフードのカレー焼きそばも初めて頂き、楽しく過ごして来ました。また、生田校長先生から貴重なお話し伺うことができました。
- 武田 啓之君 生田先生大変良い話しありがとうございました。私も櫛引西小出身です。また宜しく願ひ致します。
- 高橋 弘美君 生田校長先生ありがとうございました。娘が三小3年生お世話になってます。私も三小でお父様の生田校長先生にお世話になっており、ご縁を感じます。これからも三小の保護者として協力していきます。
- 上野 欣一君 生田先生のお話を聞いて勉強になりました。ありがとうございます。
- 阿部 純次君 11/3(日)TRCゴルフ同好会(余目RCとの交流)コンペ楽しく行なわれました。菅原会長より賞品提供していただきました。ありがとうございます。
- 生田 浩樹様 今日はありがとうございました。クラブで活用して下さい。